

CONSEJO DE SEGURIDAD

Presidentes:

Susana Pinzón Ramirez

Tel: 3043795249

Correo electrónico: susipinzon2@gmail.com

Jacobo De La Ossa

Tel: 3154187859

Correo electrónico: jacobodelaossa@gmail.com

ÍNDICE:

1. Palabras de los presidentes
2. Introducción al comité
 - I. Historia
 - II. Propósito
3. Delegaciones
4. Tema A: El auge de grupos terroristas en medio oriente
 - I. Introducción y enfoque
 - II. Bloques
 - III. Términos claves
 - IV. Preguntas a considerar
5. Tema B : Segunda Guerra Mundial
 - I. Funcionamiento del tema histórico
 - II. Introducción y enfoque
 - III. Tecnologías y estrategias
 - IV. Bloques
 - V. Términos Claves
 - VI. Preguntas a considerar

6. Funcionamiento del comité y permisos del consejo de seguridad

7. Bibliografía

1. Palabras de los presidentes

Estimados delegados, nuestros nombres son Susana Pinzón, y Jacobo de la Ossa, y en el nombre del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, les extendemos su cordial saludo y amable bienvenida a la novena edición del modelo de naciones unidas de Aspaen Manizales. Es para nosotros un honor acompañarlos en este modelo desde la presidencia del Consejo de Seguridad. Este comité es un espacio en el cual ustedes tendrán en sus manos la solución a importantes problemáticas actuales como el auge de grupos terroristas en medio oriente, y problemas históricos tales como la Segunda Guerra Mundial, ustedes tendrán la oportunidad y responsabilidad de dar solución.

Les tenemos que recordar que es fundamental el compromiso, la dedicación y el esfuerzo para poder desempeñar el mejor papel por ambas partes, teniendo en cuenta la excelencia que caracteriza este comité.

Esperamos que el comité tenga un excelente desarrollo durante los debates, tenemos altas expectativas de que los delegados den su mejor esfuerzo y aporten un granito de arena. Estamos convencidos de que este modelo será de gran provecho para ustedes y para nosotros.

Por último, queremos recalcar que estaremos muy pendientes de lo que necesiten, cualquier duda estamos atentos.

Atentamente, mesa directiva del Consejo de Seguridad.

2. Introducción al comité

I. Historia:

El Consejo de Seguridad es un órgano de las Naciones Unidas dedicado a mediar y resolver conflictos internacionales. Su primera sesión tuvo lugar el 17 de enero de 1946 en la Church House de Westminster, Londres (Inglaterra).

Actualmente tiene un total de 15 miembros, 5 de los cuales son permanentes, mientras que los otros 10 no lo son. Los integrantes fijos del Consejo son: China, Estados Unidos, Francia, Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte y Rusia.

“Mientras que otros órganos de las Naciones Unidas hacen recomendaciones a los Estados Miembros, el Consejo de Seguridad tiene el poder de adoptar decisiones que los Estados Miembros están obligados a aplicar en virtud de la Carta”.

Ante una situación de controversia (como disputas territoriales o conflictos armados, por ejemplo), el primer paso que da el Consejo es sugerir a las partes implicadas que lleguen a un acuerdo por medios pacíficos y diplomáticos.

Para ello, puede actuar de las siguientes maneras: establecer principios para un acuerdo, llevar a cabo un proceso de investigación y mediación, enviar su propia misión al lugar del conflicto, nombrar enviados especiales a los países implicados, o pedir al Secretario General de la ONU que se implique en el asunto debatido para obtener ayuda pacífica para la disputa.

En tales casos, el órgano adquiere poderes reconocidos por sus miembros para emitir directrices de alto el fuego que pueden ayudar a evitar que el conflicto se agrave. El Consejo también es libre de enviar observadores militares o una fuerza de mantenimiento de la paz para ayudar a reducir las tensiones.

II. Propósito:

El Consejo de Seguridad tiene como responsabilidad primordial el mantenimiento de la paz y la seguridad. Es el órgano con más poder en el sistema de las Naciones Unidas. Si bien la Asamblea General es el principal ente, ya que todos los miembros están representados, las decisiones del Consejo de Seguridad son “obligatorias” para todos, y a su vez tiene el poder de tomar medidas para hacerlas cumplir siendo el único órgano que puede aprobar el uso de la fuerza.

Cuando se le presenta una controversia, la primera medida del Consejo es generalmente recomendar a las partes que lleguen a un acuerdo por medios pacíficos, y en algunos casos emprende actividades de investigación y mediación, o pide al Secretario General que use sus buenos oficios. El Consejo puede imponer embargos o sanciones económicas, o autorizar el uso de la fuerza para hacer cumplir los mandatos. En apoyo del proceso de paz, el Consejo puede desplegar observadores militares o una fuerza de mantenimiento de la paz en una zona de conflicto. Conforme a la Carta, el Consejo ha establecido tribunales penales internacionales para enjuiciar a personas acusadas de violaciones graves del derecho humanitario internacional, incluido el genocidio.

3. Delegaciones

Día 1	Día 2
Estados Unidos	Estados Unidos
China	China
Rusia	Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas (URSS)
Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte	Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte
Francia	Francia
Representante de Al Qaeda	Representante de los Judíos
Representante de Isis	Italia Fascista
Representante de Hamás	Imperio de Japón
Palestina	Egipto
Representante del Hezbolá	Hungría
Alemania	Alemania Nazi
Israel	Francisco Franco

4. I. El auge de grupos terroristas en medio oriente

El aciago 11 de septiembre del 2001 (11-S) trajo consigo, además de la indignación mundial y un nuevo orden político-jurídico internacional, la aparición de un nuevo fenómeno: el terrorismo global. Las nuevas dimensiones con que se ha presentado el terrorismo global son la novedad

Las organizaciones radicales violentas son actores de enorme relevancia en la política doméstica y exterior de los estados de Oriente Medio.

HEZBOLLAH : EL PARTIDO DE DIOS:

Hezbollah comenzó a gestarse durante la guerra civil de Líbano en 1975, promovido por una generación de clérigos jóvenes, que se radicalizaron mientras estudiaban en los seminarios chiíes de Irak. Los chiíes libaneses se concentran en el sur del país, en el valle de la Bekaa y en los barrios del sur de Beirut; son la minoría más numerosa entre los grupos religiosos del país, pero estaba deficientemente representada en las instituciones. Tradicionalmente los representantes chiíes habían sido miembros de la oligarquía, escasamente interesados en promover el desarrollo socioeconómico de su minoría, o nacionalistas laicos del partido Amal. En aquel contexto, el movimiento revolucionario chií se presentó como una fuerza novedosa que llamaba a los chiíes a combatir, no en defensa de su clase social o su representación en el país, sino en nombre del islam. Sayyid Husayn Fadlallah fue el líder principal de esa red escasamente organizada de clérigos chiíes que actuaban bajo el paraguas de Hezbollah. La causa de Hezbollah ganó legitimidad como consecuencia de la revolución islámica en Irán en 1979. En 1982, con motivo de la invasión israelí del Líbano, cientos de miembros del Cuerpo de la Guardia de la Revolución Islámica (IRGC en sus iniciales inglesas) iraní desplegaron en el valle de la Beka'a, controlado por Siria, con armas, dinero e instructores para transmitir a sus correligionarios libaneses las técnicas de la revolución. En los años 80, Jomeini logró que los chiíes, una minoría que durante siglos se había visto marginada, se sintiera fuerte y capaz de alcanzar objetivos políticos de gran magnitud.

Desde su nacimiento y durante la década de los 80, el objetivo de Hezbollah consistió en instaurar una república islámica en Líbano de manera relativamente pacífica. Pero, a lo largo de los años 90, conforme la organización se fue institucionalizando y abandonando su carácter revolucionario también fue readaptando sus objetivos de acuerdo con una óptica más realista. A esa transformación contribuyeron la crisis de finales de los años 80, cuando Hezbollah tuvo que afrontar los retos que le planteaba la rivalidad con Amal, el control sirio del Líbano y la diferencia de puntos de vista respecto a sus patronos iraníes. Todo ello condujo a que se decantara por el pragmatismo y el ingreso en las instituciones libanesas. En 1994, Hassan Nasrallah, secretario general de Hezbollah, sintetizaba el cambio de objetivos de la siguiente manera “creemos que es necesario un deseo popular mayoritario para tener un estado islámico, y no estamos hablando de la mitad más uno, sino de una gran mayoría. Esto no es alcanzable en Líbano y probablemente nunca lo será”

HAMÁS: EL MOVIMIENTO DE LA RESISTENCIA ISLÁMICA: Hamás es el acrónimo de Harakat al-Muqawama al-Islamiyya (Movimiento de la Resistencia Islámica). La organización fue creada en Gaza en diciembre de 1987 por activistas de Hermanos Musulmanes y tomó forma durante la primera Intifada donde, además de enfrentarse a las fuerzas de seguridad israelíes, desafió la primacía de la OLP en el movimiento nacional palestino. Hamás se presentó desde un comienzo como una alternativa islámica a la

secularista y dividida OLP. Inicialmente estuvo compuesta por un número limitado de cuadros, lo que explica su débil actuación armada durante el primer levantamiento palestino y que incluso las autoridades israelíes permitieran la extensión de su red asistencial, esperando que debilitase así la base social de apoyo a la OLP. A día de hoy es la principal fuerza política en la Autoridad Nacional Palestina, cuenta con una amplia red de servicios sociales, y dispone de una más que notable capacidad armada.

Hamás aparece en los listados de organizaciones terroristas de Estados Unidos, Canadá, la Unión Europea y Japón. Además de apuñalamientos, tiroteos y lanzamiento casi diario de cohetes contra la población civil, la práctica durante casi una década de atentados suicidas en lugares públicos hace a la organización sobradamente merecedora del apelativo terrorista.

Hamás tiene un doble objetivo: liberación de todo el territorio de Palestina, mediante la destrucción de Israel, e instauración de un estado islámico; así aparece recogido en la Carta programática de Hamás, firmada el 18 de agosto de 1988. Se trata de un propósito coherente con su naturaleza. Hamás se reconoce a sí misma como una de las ramas de Hermanos Musulmanes en Palestina. Su principal líder y fundador, el jeque Ahmed Yasín, creó en 1973 el Centro Islámico en Gaza, con el fin de coordinar las actividades políticas de Hermanos en la zona. Los Hermanos Musulmanes constituyen una de las principales matrices de los movimientos islamistas actuales y, como organización, persiguen la recuperación de los territorios perdidos por el Islam y la reinstauración del antiguo califato, de modo que el poder político garantice el cumplimiento de la sharia en la sociedad.

En un primer momento, Hamás se decantó por el enfrentamiento armado y por el rechazo de las negociaciones políticas. Hamás no aceptó los Acuerdos de Oslo de 1993 y contribuyó al fracaso del proceso de paz en los años posteriores, mediante una campaña de atentados suicidas altamente letales. Tras la creación de la Autoridad Nacional Palestina, Hamás se negó a participar en las nuevas instituciones, por considerarlas parte de los Acuerdos. Durante ese tiempo continuó extendiendo su red de asistencia social, a través de la financiación y construcción de hospitales, mezquitas, escuelas, orfanatos, asociaciones deportivas y reparto de bienes básicos entre la población, especialmente en la franja de Gaza. Según Reuven Paz (21), el 90% de los recursos de la organización se vuelcan en actividades benéficas (aunque se trata de estimación realizada antes de su ingreso en las instituciones y de hacerse con el control de Gaza en 2006 y 2007 respectivamente).

La financiación de Hamás y, especialmente de su labor benéfica, procede de donantes privados de los países del Golfo y de asociaciones islámicas en Europa, Canadá y Estados Unidos. Después del 11-S, la Administración norteamericana congeló las cuentas de varias asociaciones relacionadas con Hamás. La principal de ellas fue la Holy Land Foundation (22). Algunas fuentes también hablan de financiación directa por parte de Irán (que sin duda ha sido un proveedor de armas del grupo). De hecho, Irán se comprometió a donar 50 millones de dólares a Hamás tras su victoria electoral de 2006. Durante el régimen de Sadam

Hussein, Irak también premiaba económicamente a las familias de los suicidas palestinos de Hamás.

ISIS: EL ESTADO ISLÁMICO

Un grupo paramilitar insurgente de naturaleza yihadista. Comenzó como un grupo escindido de al Qaeda. El grupo ha sido designado como una organización terrorista por la Organización de las Naciones Unidas, así como por diversos países en particular.

También se conoce como Estado Islámico en Iraq y el Levante (ISIL, en inglés) y Estado Islámico (IS, en inglés).

ISIS pretende crear un estado islámico llamado califato en todo Iraq, Siria y más allá.

El grupo implementa la sharia, arraigada en el Islam del siglo VIII, para establecer una sociedad que refleje el antiguo pasado de la región.

La difusión de vídeos de asesinatos brutales, la esclavización de minorías religiosas, el entrenamiento y despliegue de niños soldados, los atentados suicidas en intersecciones concurridas -éstas son tan solo algunas de las atrocidades cometidas por el Estado Islámico (ISIS, por sus siglas en inglés). Hasta cierto punto, dichos actos son una copia de las tácticas empleadas por otros extremistas violentos y grupos paramilitares, pero lo que separa a ISIS del resto es su mensaje ideológico y sus medios de promulgarlo. Entonces surge la pregunta: ¿Qué motiva al Estado Islámico? Desde una vista panorámica, la ideología de ISIS se puede dividir en tres componentes principales. Primero está la interpretación salafí del grupo sobre el Islam. El salafismo, cuyo origen proviene de la palabra árabe salaf, que significa antepasado, se refiere a una versión del Islam practicada por el profeta Mahoma y las primeras generaciones de musulmanes en el siglo VII. Aquellos que acatan el salafismo creen que es su obligación purificar la fe islámica garantizando el regreso “de la civilización a un entorno legal del siglo VII”. “Los salafí se consideran los únicos verdaderos musulmanes, considerando que aquellos que practican la denominada ‘idolatría principal’ están fuera de los límites de la fe islámica”

Los ingresos de ISIS provienen de la producción de petróleo, el contrabando y los impuestos especialmente cuando controlaban un vasto territorio en Irak y Siria, los rescates de los secuestros, la venta de artefactos robados, la extorsión y el control de los cultivos. Cuando se analizan las razones por las que el ISIS pudo alcanzar tanta notoriedad, acaparando el protagonismo que en su momento tuvo Al Qaeda, es necesario tener en cuenta factores como la enorme presión militar que, de forma sostenida, ha ejercido Occidente sobre este último grupo, que ha visto significativamente reducida su capacidad de maniobra; la

inusual brutalidad exhibida por el nuevo grupo; o el hecho de que obtuviera una base territorial en Irak y Siria cuyos recursos podía explotar en su beneficio, y desde la cual operar con seguridad.

Otra parte nada desdeñable de la rápida ascensión que experimentó el ISIS tiene que ver con la adaptabilidad y flexibilidad demostrada en sus exitosos procedimientos para captar seguidores. En este sentido, los métodos de reclutamiento del ISIS han ido evolucionando y adaptándose continuamente, modernizándose con el fin de expandir su ideología y llegar a más personas.

AL QAEDA: LA BASE

Organización terrorista, paramilitar yihadista. emplea prácticas y atentados terroristas y se plantea como un movimiento de resistencia alrededor del mundo, siendo que es comúnmente señalada como una red de terrorismo internacional. Esta organización se ha dado a conocer a nivel mundial por ser la organización terrorista responsable de múltiples atentados terroristas, entre ellos, los Atentados del 11S, y en diferentes lugares al tener muchas ramas en varios países islámicos y dividirse a su vez en ramas y subgrupos como lo fue el Jabhat al-Nusra (conocido como Frente al-Nusra) hoy en día llamado Tahrir Al Sham, y otras ramas y subgrupos como Al-Qaeda del Magreb islámico (rama en el norte de África), o Al-Qaeda en la península arábiga (rama en Yemen y Arabia Saudita), o como el popular grupo terrorista autodenominado Estado Islámico (grupo hoy en día independiente), grupo terrorista el cual antes de que este mismo lograra independizarse, era su rama en Irak y Siria antes del ya mencionado Frente al-Nusra, y también el conocido grupo Al Shabbaab, rama de Al Qaeda en Somalia y Kenia.

Investigaciones recientes —periodistas, investigadores, analistas y especialistas— afirman que Bin Laden (líder de Al Qaeda y fundador) fue financiado por la CIA en la lucha contra las tropas de la Unión Soviética en Afganistán durante la llamada guerra de Afganistán (1978-1992) en plena Guerra Fría. El apoyo iba desde la instrucción en combate hasta la entrega de armamento.

Al Qaeda ha sobrevivido a la llamada guerra contra el terror. Una década después del asesinato de Osama Bin Laden y dos décadas después del 11-S, la organización sigue activa y operando como una red global descentralizada.

¿Es Osama Bin Laden el vencedor póstumo de la mal llamada “Guerra contra el Terror”? Una década después de la operación de las fuerzas especiales estadounidenses para secuestrar y asesinar al líder ideológico de los atentados del 11-S, plantearse esta cuestión es un ejercicio

tan incómodo como inevitable. A primera vista, la respuesta es negativa: el 11-S no provocó la retirada estadounidense de los países musulmanes como exigía Al Qaeda. Sucedió más bien lo contrario: estos ataques justificaron varias intervenciones militares occidentales en países musulmanes (Afganistán, Irak, Mali, etc.). A su vez, la idea de una “amenaza terrorista” también ha servido de excusa a ciertos regímenes árabes autoritarios para reprimir cualquier forma de oposición política aparecida en estos años.

Su estructura organizativa basada en células de militantes y redes de contactos clandestinos, muy parecida al modus operandi de los cárteles de narcotraficantes, le ha dado una muy amplia movilidad de acción y una gran dificultad para desarticularla.

Después de los ataques del 11 de septiembre de 2001, se han publicado diversos estudios sobre el tema del terrorismo y la actuación de Al-Qaeda. Esta organización se ha caracterizado por emitir constantemente comunicados, cuyo estudio constituye una importante veta de investigación para las ciencias de la comunicación, el discurso político y las relaciones internacionales. En este contexto, el presente artículo examina algunos de los resultados del análisis semántico–pragmático aplicado al comunicado emitido por esta organización tras los atentados contra las Torres Gemelas y el Pentágono estadounidense, el cual fue uno de los más difundidos por la prensa nacional e internacional, comunicado que evidencia que la religión no es el eje argumentativo sustancial, sino la problemática política del Medio Oriente así como sus implicaciones en la relación Occidente–mundo islámico.

II. Bloques

Representante Al Qaeda	Estados Unidos
Representante Isis	China
Representante Hamás	Rusia
Representante Hezbolá	Francia
	Alemania
	Israel
	Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del norte
	Palestina

III. Términos clave:

- **Terrorismo:** sucesión de actos de violencia ejecutados para infundir terror
- **Yihadismo:** es un neologismo oriental que hace referencia a un tipo de ideología caracterizada por la frecuente utilización del terrorismo, en nombre de una pretendida yihad, a la cual sus seguidores llaman una «guerra santa» en el nombre de Alá. Se habla de pretendida yihad porque la yihad es un concepto básico del Islam.
- **Califato:** forma de gobierno semirreligioso del Islam, en el que sus habitantes están gobernados por un líder supremo llamado califa “khalifa” en árabe.

IV. Preguntas a considerar

- Hay grupos terroristas presentes en mi delegación?
- ¿Qué ataques han perpetrado los grupos a nivel mundial y con qué fin?
- ¿Qué consecuencias ha tenido la existencia y presencia de estos grupos en mi país o globalmente?
- Mi delegación financia grupos terroristas?
- ¿Qué políticas existen en mi país para mitigar los grupos terroristas?
- ¿Cuáles son los motivos de los grupos terroristas para justificar sus acciones?
- ¿Qué políticas o negociaciones se pueden llevar a cabo con estos grupos?
- ¿Qué acuerdos o negociaciones ya han ocurrido con los grupos ilícitos?
- ¿Cómo puedo ayudar si no estoy involucrado directamente?
- (en caso de que su delegación sea un grupo terrorista) mi grupo estaría dispuesto a entablar negociaciones? Con qué condiciones?

5. Tema B : Segunda Guerra Mundial

I. Funcionamiento del tema Histórico:

El segundo tema del comité se tratará de manera histórica, y empezará antes del momento del ataque a Pearl Harbor el 7 de diciembre de 1941. A partir de ese momento, cualquier propuesta para hacer movimientos militares debe pasar por directivas por la mesa. Es un tipo de documento que especifica las acciones que se van a proceder a hacer en el comité, debe tener exactitud de ubicación, recursos militares, de donde es su procedencia, quien lo lidera, su propósito, fecha y si su carácter es público o privado, si es público, la mesa lo comunica a través de una crisis, si es privada, el mismo delegado hace la moción para informar del movimiento. Se debe tener en cuenta que cada hora el tiempo avanzara, por lo cual la situación va en constante intensificación. La información se irá dando en forma de crisis

Es muy importante que entiendan que cada una de las directivas será revisada por la mesa directiva y que teniendo en cuenta los estándares que les estamos dando esta podrá ser aprobada o rechazada, por lo que les recomendamos tener la mayor coherencia además de que este cuente con toda la información necesaria.

Deseamos que dentro del comité no solo se centre en las directivas, si no en las ideologías generales de cada una de las delegaciones, cada acción que se toma debe tener una justificación ideológica en donde el principal arma deben ser los argumentos para entrar en uso de la razón de las acciones que se toman durante el comité. La idea es que se tomen decisiones diferentes a las que se tomaron en la guerra, para cambiar el rumbo de la historia

Es muy importante que tengan en cuenta factores externos, como son la falta de recursos que se presenta en aquel momento, el impacto que cada acción puede tener frente a una sociedad, la moral de cada uno de los ejércitos, los avances tecnológicos que se investigaban en la época, las estrategias militares que se aplicaban. tengan muy presente que las acciones que toman pueden llegar a afectar cualquiera de los campos que se mencionan.

II. Introducción y enfoque

ANTECEDENTES DEL ATAQUE A PEARL HARBOR:

La Alemania nazi y el imperio del Japón desataron la Segunda Guerra Mundial, con la intención de establecer, por medio de la conquista militar, un dominio permanente sobre Europa y Asia, respectivamente. Estas dos naciones fueron los miembros más importantes de la sociedad del Eje, que se basó en el anticomunismo y en la insatisfacción con el orden mundial después de la Primera Guerra Mundial.

Bajo el liderazgo del dictador Adolf Hitler, la Alemania nazi se enfocó en la adquisición de un vasto y nuevo imperio de “espacio vital” (Lebensraum) en Europa Oriental y en la Unión Soviética. El liderazgo nazi calculaba que la realización de la hegemonía alemana en Europa exigiría un conflicto bélico, y comenzó a planificar una guerra europea desde el día en que los nazis subieron al poder a finales de enero de 1933.

El imperio japonés seguía una política de conquista militar con el apoyo de su emperador, la jerarquía militar y muchos miembros de la élite culta que buscaban el dominio y la influencia de Japón en todo el este de Asia y el Océano Pacífico. En 1936, Alemania y Japón formaron un frente anticomunista contra la Unión Soviética. Ese mismo año, la Italia fascista y la Alemania nazi formaron la alianza del Eje, poco después de que Italia terminara su brutal y exitosa conquista de Etiopía.

Japón había iniciado su política de conquistas militares invadiendo el territorio chino de Manchuria en septiembre de 1931. Seis años más tarde, en julio de 1937, Japón invadió el territorio de China y desató la Segunda Guerra Mundial en Asia.

Invasión a polonia

En 1938 y 1939, Alemania se incorporó a Austria y los territorios checos sin tener que recurrir a la guerra. Por medio de un pacto de no agresión, Alemania aseguró la neutralidad de la Unión Soviética, que estaba gobernada por el dictador Joseph Stalin. Alemania invadió entonces Polonia el 1 de septiembre de 1939, con lo que dio inicio a la Segunda Guerra Mundial en Europa.

Como habían permitido que la Alemania nazi destruyera el estado checoslovaco entre una guerra y otra, Gran Bretaña y Francia garantizaron la integridad de las fronteras de Polonia en abril de 1939. Por lo tanto, respondieron a la invasión de Polonia declarándole la guerra a Alemania el 3 de septiembre. En menos de un mes, las fuerzas alemanas y soviéticas conquistaron Polonia y se dividieron el estado polaco.

Invasión a occidente

El 10 de mayo de 1940, Alemania comenzó su asalto contra Europa Occidental al invadir Francia y los Países Bajos (Holanda, Bélgica y Luxemburgo), que eran neutrales. Para finales de mayo, los Países Bajos ya estaban bajo la ocupación alemana. El 22 de junio de 1940, Francia firmó un armisticio con Alemania. El armisticio contemplaba la ocupación alemana de la mitad norte de Francia, y permitió el establecimiento de un régimen colaboracionista en el sur, cuya sede estaba en Vichy. Del 10 de julio al 31 de octubre de 1940, los alemanes libraron, y al final perdieron, una guerra aérea sobre Inglaterra, conocida como la Batalla de Gran Bretaña

Italia entró a la guerra el 10 de junio de 1940 e invadió el sur de Francia el 21 de junio. Insatisfecho con la parte del botín que le había tocado a Italia durante las negociaciones del armisticio, el dictador fascista Benito Mussolini atacó Grecia en octubre de 1940 desde Albania (que los italianos habían capturado en abril de 1939). A finales de octubre de 1940, los italianos también atacaron a las fuerzas británicas que estaban en Egipto desde Libia, que estaba bajo control italiano. Ambas aventuras terminaron en desastres militares que requirieron la intervención de Alemania

El 22 de junio de 1941, los alemanes y sus socios del Eje (excepto Bulgaria) invadieron la Unión Soviética en una violación directa del Pacto Alemán-Soviético de agosto de 1939. Finlandia, que buscaba compensación por su derrota en la guerra de invierno de 1939 a 1940, se unió al Eje y a la invasión alemana. Para finales de octubre de 1941, las tropas alemanas ya se habían adentrado profundamente en la Unión Soviética; invadieron los estados bálticos y sitiaron Leningrado en el norte, capturaron Smolensk y marcharon hacia Moscú en el centro, tomaron Kiev (Kyiv) y se acercaron a Rostov, en la desembocadura del río Don, en el sur. El endurecimiento de la resistencia del Ejército Rojo en agosto y de nuevo en noviembre de 1941 impidió que los alemanes tomaran las ciudades clave de Leningrado y Moscú. El 6 de diciembre de 1941, las tropas soviéticas lanzaron una importante contraofensiva que expulsó permanentemente a los alemanes de las afueras de Moscú..

Tensiones entre Estados Unidos y Japon

Las tensiones entre Japón y Estados Unidos se mantuvieron a lo largo de los primeros años del siglo XX y llegaron a un punto álgido en la década de 1930, cuando Japón intentó conquistar China, atacando incluso a la población civil. En 1937, China y Japón entraron en guerra. En 1940, Estados Unidos consideraba la expansión japonesa en China lo suficientemente amenazante para sus intereses como para empezar a proporcionar ayuda militar a China y comenzar a sancionar a Japón. Después de que Japón firmara pactos de defensa mutua con la Alemania nazi, Italia y la Unión Soviética en 1940 y 1941, Estados Unidos congeló los activos japoneses y prohibió todas las exportaciones a Japón.

Mientras tanto, la Alemania nazi seguía conquistando gran parte de Europa. Aunque Estados Unidos era oficialmente neutral en ambos conflictos, su postura se vio cada vez más cuestionada por las guerras de Japón y de la Alemania nazi.

La neutralidad era la cuestión pública más conflictiva de su época, y la mayoría del público estadounidense, que recordaba las pérdidas de la Primera Guerra Mundial y aún se estaba recuperando de los efectos de la Gran Depresión, se oponía a entrar en cualquier guerra en el extranjero. Sin embargo, muchos estadounidenses querían que la nación ayudara a sus aliados asediados. El presidente Franklin D. Roosevelt lo consiguió a través del Programa de Préstamo y Arriendo, que proporcionó a aliados como Gran Bretaña y China armas y equipo militar.

Desde este momento todas las acciones tomadas serán hechas bajo su propia responsabilidad, estrategia y valentía. les recordamos que la historia puede cambiar, el futuro del mundo esta en sus manos.

III. Nuevas Tecnologías y estrategias

Blitzkrieg

En la primera fase de la Segunda Guerra Mundial en Europa, Alemania buscaba evitar una guerra larga. La estrategia alemana era derrotar a sus oponentes en una serie de campañas cortas. Alemania rápidamente invadió gran parte de Europa y salió victoriosa por más de dos años debido a una nueva táctica militar denominada Blitzkrieg (guerra relámpago). La táctica Blitzkrieg requería de la concentración de armas ofensivas (tales como tanques, aviones y artillería) en un frente angosto. Estas fuerzas lograban abrir una brecha en las defensas enemigas y permitían que las divisiones de tanques armados penetraran rápidamente y tuvieran el paso libre detrás de las líneas enemigas. Esto causaba conmoción y desorganización entre dichas defensas. El poderío aéreo de Alemania no le permitía al enemigo una forma adecuada de reabastecerse o de reorganizar las tropas y, por ende, de enviar refuerzos para sellar las brechas en el frente. Las fuerzas alemanas podían, a su vez, rodear a las tropas enemigas y forzar la rendición.

Maquina Enigma:

Enigma permitió a las fuerzas alemanas comunicar planes militares, ubicaciones y estrategias sin temor a que los Aliados interceptaran y comprendieran sus mensajes. La seguridad de sus comunicaciones les permitió coordinar sus movimientos en diferentes frentes de batalla sin exponerse a filtraciones de inteligencia.

Durante gran parte de la guerra, los alemanes contaban con una ventaja táctica al saber que sus comunicaciones estaban protegidas. Esta confianza en la seguridad de Enigma les permitía coordinar ataques, movilizar tropas y mover flotas submarinas sin que los Aliados tuvieran conocimiento previo de sus planes.

Enigma fue particularmente importante en el atlántico, donde la Armada alemana utilizaba submarinos para atacar las rutas de suministro de los Aliados. La coordinación de los submarinos dependía de mensajes codificados que permitían a los alemanes atacar convoyes aliados con precisión.

IV. Bloques

Italia Facista	Estados Unidos
Imperio de Japón	China
Alemania Nazi	Union de Republicas Socialistas (URSS)
Hungría	Francia
Francisco Franco	Representante de los judíos
	Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del norte

V. Términos clave

Eje y Aliados: Las dos alianzas opuestas en el conflicto. Las Potencias del Eje incluían principalmente a Alemania, Italia y Japón. Los Aliados estaban liderados por Reino Unido, Estados Unidos, la Unión Soviética y China.

Nazismo y Fascismo: Ideologías totalitarias promovidas por los líderes de Alemania (Adolf Hitler) e Italia (Benito Mussolini), caracterizadas por la expansión territorial, el nacionalismo extremo y la represión política y social.

Holocausto: La persecución y exterminio sistemático de seis millones de judíos, además de otras minorías, por parte del régimen nazi en campos de concentración y exterminio.

Blitzkrieg: "Guerra relámpago" en alemán; estrategia militar alemana basada en ataques rápidos y potentes, que se usó para invadir Polonia, Francia y otros países al inicio de la guerra.

La Resistencia: Movimientos de resistencia en países ocupados (como Francia, Yugoslavia y Polonia) que lucharon contra las fuerzas de ocupación nazi mediante sabotajes, espionaje y ataques.

Préstamo y Arriendo (Lend-Lease): Política de EE. UU. para proporcionar suministros militares a los Aliados antes de su entrada oficial en la guerra.

Pacto Ribbentrop-Mólotov: Acuerdo de no agresión entre Alemania y la Unión Soviética en 1939 que incluía un protocolo secreto para dividir Europa del Este, y que fue roto por Alemania.

Guerra del Pacífico: Conflicto entre Japón y los Aliados en el teatro de operaciones del Pacífico.

Guerra Total: Estrategia de movilización total de recursos humanos, industriales y económicos para el esfuerzo bélico, donde toda la sociedad se orienta hacia la victoria.

VI. Preguntas a considerar

- ¿Como la guerra esta afectando mi delegacion?
- ¿Es mi país neutral en el conflicto/ de que manera lo apoya?
- ¿Es posible una tregua?
- ¿Que tipo de investigacion se hacen en mi delegacion para el avance tecnológico militar?
- ¿Que partes del mundo esta mi delegacion disputando antes del 7 de diciembre de 1940?
- ¿Que busca ganar mi delegacion despues de la guerra?
- ¿De que forma mi delegacion defiende/ataca su territorio?
- ¿Que acuerdos se tienen vigentes y se pueden llegar a romper?

Bibliografía

<https://www.google.com/url?q=https://cnnespanol.cnn.com/2024/03/25/isis-historia-datos-trax&sa=D&source=docs&ust=1730927488238083&usg=AOvVaw243CCQOUEMnjVS2zXaVCXd>

<https://dialnet.unirioja.es/descarga/articulo/2773584.pdf>

<https://www.nam.ac.uk/explore/struggle-north-africa-1940-43>

<https://www.archives.gov/milestone-documents/lend-lease-act>

<https://encyclopedia.ushmm.org/content/es/photo/signing-the-german-soviet-pact>

<https://encyclopedia.ushmm.org/content/es/article/german-soviet-pact>